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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata Reunião da Comissão de Política – outubro/2022 

Ata da reunião da Comissão de Política do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos - 1 

CMAS, realizada no Centro de Capacitação Prof. Darcy Ribeiro, no dia 03 de outubro de 2022, as 2 

09h, com a presença de conselheiros, conforme lista abaixo e da secretaria executiva, Sra. Adelma 3 

e Sra. Tainara: 4 

COMISSÃO II- POLÍTICA GOVERNO O. SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 

RAYSSA RAMOS BARJA - SEDS P *** *** *** 

MAYARA BESSA CAPELLO F *** *** *** 

PAULO CEZAR SIMONI *** *** P *** 

MIRIAN DA SILVA *** *** P *** 

GILMARA MOURA *** *** P *** 

KATIA AYRES DOS ANJOS *** *** P *** 

THAIANE AMANDA DA SILVA *** *** F *** 

ROGERIO APARECIDO *** *** *** P 

EDILSON DE SOUZA (JARDIM) *** *** *** P 

TOTAL 1 0 4 1 

 5 

A reunião iniciou-se as nove horas e quinze minutos.  Iria contar com a participação dos membros 6 

da diretoria executiva, pois foi acordado que estes iriam compor a comissão nos últimos dois meses 7 

do ano para realização das visitas de fiscalização pendentes (rede privada), porém não houve 8 

presentes da diretoria executiva. Item primeiro: Sra. Rayssa relata novamente os apontamentos 9 

com relação a visita a Associação NIPO Brasileira de Assistência Social – ENKYO. Em seguida, 10 

foram recebidas as representantes da OS, Sra. Marcia (Assistente Social) e Sra. Sueli (gerente), 11 

que foram convidadas a participar da reunião. A comissão verbalizou as questões identificadas na 12 

visita e propôs estratégias para adequação do serviço de acordo com a Tipificação dos Serviços 13 

Socioassistenciais e Estatuto do Idoso. Sra. Marcia informou que o custo aproximado do 14 

acolhimento de um idoso na casa é de R$8.000,00, sendo que tem idoso que contribui com cerca 15 

de R$3.500,00. Explicou que de acordo com os apontamentos levantados na visita, a equipe da OS 16 

realizou reunião para buscar estratégias para atendimento aos usuários da Política de Assistência 17 

Social, porém no momento, possuem uma lista de espera numerosa da colônia japonesa, sendo 18 

está a prioridade da instituição. Assim, foi informado que como o serviço não atende os requisitos 19 

previsto na legislação para manutenção da inscrição do CMAS, na próxima AGO será cancelada. 20 

Também foi informado que a qualquer tempo, desde que atenda aos requisitos previstos em lei, 21 

poderá solicitar inscrição no conselho. Sra. Marcia questionou sobe o recurso do FEAS que foi 22 

depositado em conta no último dia 30. Sra. Rayssa informa que não possui a informação e se 23 

comprometeu a verificar os procedimentos para devolução do recurso e informar a instituição. Item 24 
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segundo: Sra. Adelma informou que na última reunião da Comissão de Finanças foi apresentado 25 

a LDO para 2023. O valor destinado ao programa Vovô Sabe Tudo foi questionado, no sentido de 26 

desconhecimento da oferta e de se/ou como atende os usuários da Política de Assistência. Foi 27 

acordado de levar a proposta a esta comissão, para convidar a equipe do programa para 28 

apresentação na próxima reunião.  Ficou definido que a equipe será convidada a participar da 29 

próxima reunião, bem como os membros da Comissão de Finanças. Item terceiro: Visitas 30 

realizadas no mês de setembro. Sra. Rayssa verbalizada sobre o processo de revalidação da OS 31 

Mensageiros da Luz, onde foi proposto readequação do serviço, porém até o presente a 32 

organização não assinou o plano de providências, assim irá verificar com a presidente do CMAS a 33 

situação atual do processo. Sra. Gilmara relata sobre a visita realizada na OS Educandário Santista.  34 

Informou que o presidente foi muito grosseiro e estava com muita pressa. Foi informado o motivo 35 

da visita e realizado orientações com relação a utilização do recurso do FEAS. Sendo informado 36 

pelo presidente que não tem interesse no recurso, que o plano foi feito pela SEDS e que não 37 

prestará contas do recurso, tampouco sabendo para onde será destinado os bens que serão 38 

comprados. Não foi possível a fiscalização da oferta do serviço, a visita foi no escritório da OS. A 39 

comissão entende que será feita nova visita de fiscalização. Sra. Rayssa e Sra. Gilmara relatam 40 

visita a OS Pia Sociedade Missionários de São Carlos, onde o atendimento é direcionado para os 41 

trabalhados do mar. A estrutura é muito boa, possuem um contêiner onde realizaram atendimentos 42 

na região portuária e na sede também possuem estrutura para atendimento, além de quartos para 43 

pernoite. Sra. Rayssa ressaltou a importância do trabalho desenvolvido pela OS, uma vez que 44 

Santos é uma cidade portuária e os dados de tráfico humano são subnotificados. Realizaram 45 

orientação a assistente social da unidade de ampliar o conhecimento e especificidades de 46 

atendimento a este público com a rede socioassistencial do município. Sendo indicada a revalidação 47 

da inscrição da OS Pia Sociedade Missionários de São Carlos. A seguir, realizou o relato da visita 48 

a OS CENIN, onde foi constatado o atendimento exclusivo a pacientes oncológicos e seus 49 

familiares, assim não atendendo aos princípios da LOAS, será elaborado oficio em resposta a 50 

solicitação e relato na próxima assembleia. A seguir, relatou a visita a LBV, onde encontrou uma 51 

boa estrutura de atendimento, porém sem acessibilidade. Realizou algumas recomendações, como 52 

relação a laicidade do Estado e com relação ao público do serviço de convivência e fortalecimento 53 

de vínculos, que precisa estar alinhado com o CRAS do território. Foi indicado a revalidação da 54 

inscrição, com envio de oficio com recomendações. A visita a OS Casa das Anas também foi 55 

realizada pelos conselheiros Katia, Paulo e Edilson. Foi identificado que a unidade atende aos 56 

requisitos para revalidação da inscrição, sendo recomendado pela conselheira Katia que o fluxo de 57 

encaminhamento de crianças que ficam sozinhas na casa, por ausência da responsável, seja 58 

revisto. Os conselheiros Paulo e Mirian relatam a visita ao Instituto Elos, onde realizam a oferta de 59 

assessoramento para a comunidade da zona noroeste e para OSs do município. Foi indicado a 60 

revalidação da inscrição. Sra. Miriam novamente trás os questionamentos com relação a oferta do 61 

Centro Interdisciplinar de Educação Especial Simone C. Horcel. Os conselheiros após análise do 62 
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plano de ação, acordaram que representantes da OS serão convidados a participar da próxima 63 

reunião, para esclarecimentos, para conclusão da análise. Sra. Gilmara fez o relato da visita a OS 64 

APASEM, indicando a revalidação da inscrição. A visita as organizações sociais Associação dos 65 

Portadores de Deficiência Mental – NAPNE, Cruzada da Senhoras Católicas, Mão Entrelaçadas, 66 

Associação Comunidade de Mãos Dadas – ACMD, Fundação Lusíadas, não foram realizadas e 67 

ficaram para esse mês. Item quarto: Divisão das visitas para o mês de outubro.  Equipe Rayssa, 68 

Gilmara e Rogerio irão visitar as OS Equoterapia, Dom Davi, Lar Veneranda e APAE. Equipe Mirian, 69 

Paulo e Edilson irão nas organizações Settaport, Educandário Santista, Ong Sem Fronteiras e 70 

Centro Espírita Luís Monteiro de Barros. Equipe Katia, Thaiane e Mayara irão nas organizações 71 

Camp ZNO, ARS, Arte no Dique e 30 de Julho. Os conselheiros também visitarão as organizações 72 

pendentes dos meses anteriores.  73 
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